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7月20日下午，淮安市教育局局长

皇甫立同带队到清浦开明中学调研“双

减”工作。清江浦区委常委、宣传部部长

薛莉，清江浦区教体局教工委副书记、副

局长戚桂荣等陪同调研。

清浦开明中学通过教育信息化建

设，开辟技术与教育教学深度融合新路

径，丰富课后服务、免费延时托管、强化

课程设置、严格考试管理，重点借力智慧

笔教学系统，精准发力促“双减”，落实立

德树人根本任务。学校先后创成省级智

慧校园、省级智慧校园示范校、国家智慧

教育平台试点校。

在校长陈宁清的引导下，皇甫立同

一行观摩了智慧笔演示与居家学习场景

下的笔盒运用展示；走进数学课堂，观摩

师生基于智慧笔学情数据应用的融学互

动共生课堂实践活动。

在座谈会上，陈宁清以《点亮校园智

慧之光 成就师生卓越追求》为题，从

“智慧纸笔，精准契合‘双减’要求”“个性

化学情分析，帮助学生减负、家校协同”

“教学全过程数据分析，可以帮助教师精

准教学”“师生教育教学数据分析，帮助

学校落实‘双减’”“多维数据评价，提升

学习品质、丰富育人内涵”“暑假作业新

模式的探索”等方面，详实而生动地介绍

了学校的智慧“双减”工作。

陈宁清表示，在推动智慧“双减”工

作的同时，学生综合素质全面提升，个性

发展充分彰显，学业水平显著提高。学

校在去年初一招生“百校千人”的基础

上，今年新初一学生达到1300多人，来

自125所小学，清浦开明中学已然华丽

蜕变成为四方汇聚的教育沃土。

薛莉指出，清浦开明中学的“双减”

工作是清江浦区“双减”工作的真实写

照。目前，清江浦区“双减”工作已经达

到了“一校一案”和全覆盖。近年来，得

益于教育信息化发展和智慧校园建设，

清浦开明中学教师快速成长，一些教师

获得省级基本功大赛一等奖，学校获得

多项省级、国家级荣誉。

对于智慧笔教学系统试点工作，薛

莉建议，要把家长思想疏通好，将文化阵

地建设好，教师队伍培养好。薛莉表示，

清江浦区会更加坚定地落实好市教育局

的相关要求，推动“双减”政策落地见效。

座谈会上，皇甫立同还与老师们进

行互动，了解老师们在使用智慧笔教学

系统过程中遇到的问题。

皇甫立同认为，近年来，清浦开明中

学取得了长足的进步，不管是百姓关心

的学生学业成绩，还是学校的办学质量、

办学规模等，都在不断进步。这是在校

长陈宁清的带领下，清浦开明中学全体

教职工共同努力的结果。学校社团活动

丰富多彩，反映出学生德智体美劳的全

面发展；学校组建射箭队，“名校办名队”

的方式值得借鉴，用学校的空间换优质

教育资源，服务学校发展。

“双减”背景下，如何进一步减轻学

生负担，提高办学质量？皇甫立同指出，

要根据学龄人口的变化和百姓需求，用

系统化思维做好教育的布点；重视教师

队伍的培养，包括校长、教研组长、班主

任、年轻教师的培养，多方共同发力；教

育信息化、数字化是提高教育教学效益

的方向，要用好国家级、省级教育平台，

做出淮安特色。

皇甫立同强调问题导向、结果导向，

认为过程评价非常重要；试点校要做好

对比研究，减去过重的、不必要的负担，

让家长看到孩子的变化，从点到线再到

面铺展开。

皇甫立同还对智慧笔教学系统技

术方的工作提出了进一步优化的建议，

希望淮安在教育改革方面借助科技的

力量，与时俱进，实现“弯道超车”甚至

“开道超车”。

最后，皇甫立同说，教育要布好局，

这关乎民生，是教育高质量发展的基础

性条件；教师培养不容易，要下大力气培

养好教师；要推进教育信息化改革，借助

现代教育信息化平台，加速教育转型，变

革教育教学方式，提高效益。他希望清

江浦区教育跑出“加速度”，让百姓在家

门口享受到优质教育。

科技助力精准“双减”，数据赋能提

质增效。清浦开明中学将努力为每一个

孩子提供最适合的教育，努力点亮校园

的智慧之光，成就师生的卓越追求，走出

一条符合教育规律、顺应时代要求、具有

学校特色的发展之路，让更多孩子享受

优质教育，为淮安教育的蓬勃发展贡献

更多力量。 ■通讯员 刘锋/文
融媒体记者 王昊/摄
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